



Anmeldung und Anerkennung der Teilnahmebedingungen
Registration and acceptance of the Conditions for Participation

Wir melden uns zur Teilnahme an der vfdb-Jahresfachtagung 2023 im Messe und Congress Centrum Halle Münsterland an und bitten um Bereitstellung einer Standfläche.

We hereby register to participate at vfdb-Jahresfachtagung 2023 trade fair at the exhibition and congress centrum hall Münsterland and apply for the rental of a stand space.

Aussteller / Exhibitor

Form fields for exhibitor information including Firmennamen, Gebäude, Straße, Nation, Postfach, Phone, Umsatzsteuer-Identifikationsnummer, Internet-Adresse, Firmen-eMail, Sitz der Muttergesellschaft, and Bestellnummer.

* Für Rückfragen und Informationen zu weiteren ähnlichen Angeboten der Deutschen Messe, Widerspruch jederzeit möglich.

Unternehmensart / Type of company

Checkboxes for company types: Hersteller, Importeur, Großhändler, Verband, Organisator einer Gruppenbeteiligung.

Elektronische Bereitstellung der Teilnahmebestätigung / Electronic confirmation of participation

Soweit Sie die Teilnahmebestätigung elektronisch erhalten möchten, bitte hier die dafür vorgesehene eMail Adresse eintragen.

Please input your email address here to receive a confirmation of participation electronically.

eMail für Teilnahmebestätigung:

Elektronischer Versand der Rechnung / Electronic invoice

Soweit Sie die Rechnung der Deutschen Messe per eMail mit PDF im Anhang erhalten möchten, bitte hier die dafür vorgesehene zentrale Rechnungs - eMail - Adresse Ihres Unternehmens eintragen.

Please input your company's primary email address here (e.g. invoice@, Rechnungen@, etc.) to receive the Deutsche Messe invoice as a PDF attachment.

zentrale Rechnungs - eMail primary eMail address for invoicing:

Gewünschte Sprachversion / Correspondence language preferred

für Teilnahmebestätigung / Serviceangebot for confirmation of participation/ services manual [] deutsch [] English

Für Ihre Anmeldung senden Sie uns die unterschriebenen Formulare A1.1, A1.2 und A2 auf jeden Fall zurück.

Das Formular A3 wird nur benötigt, wenn Sie eine abweichende Adresse für die Rechnungsstellung wünschen.





Ansprechpartner / Contact person

**Messeabwicklung
Trade fair matters**

Stellung
Position

Phone

FAX

Mobiltelefon-Nr.
Mobile phone no.

eMail *

**Inhaber / Geschäftsführer
Owner / Managing director**

Stellung
Position

Phone

FAX

Mobiltelefon-Nr.
Mobile phone no.

eMail *

**Marketingleiter/in
Marketing manager**

Stellung
Position

Phone

FAX

Mobiltelefon-Nr.
Mobile phone no.

eMail *

* Für Rückfragen und Informationen zu weiteren ähnlichen Angeboten der Deutschen Messe, **Widerspruch jederzeit möglich.**
For clarification and information on other similar services from Deutsche Messe; **you may have us delete this at any time**

Bevollmächtigter / Beauftragter (sofern relevant) / Authorized representative (if relevant)

Wir haben das nachfolgend genannte Unternehmen bevollmächtigt, für uns die Teilnahmebestätigung in Empfang zu nehmen sowie für uns rechtsverbindlich Serviceleistungen über alle zur Verfügung stehenden Medien (Faxbestellung / Shop) zu bestellen und sonstige Erklärungen zur Messebeteiligung abzugeben. Wir bitten darum, alle weiteren Unterlagen an folgende Adresse zu senden (Teilnahmebedingungen zu den vfdb-Jahresfachtagung 2023, Teil III, Ziffer 2).
We have authorized the following company to place legally binding orders on our behalf through all available media (fax / shop), and to represent us in matters relevant to our participation in the trade fair. Effective immediately, please mail all documents to the following address (Conditions for Participation in vfdb-Jahresfachtagung 2023, Part III, Section 2).

Firmenname
Company name

Gebäude – Etage
Building – Floor

Straße
Street

Nation - PLZ - Ort
Country Code - Postcode – City

Phone

FAX

Ansprechpartner beim Bevollmächtigten
Contact person at the representative

Phone

FAX

Ansprechpartner - eMail
Personal contact - eMail

eMail für Teilnahmebestätigung
eMail address for confirmation of participation
(Teilnahmebedingungen zu den vfdb-Jahresfachtagung 2023, Teil III, Ziffer 1.2 / Conditions for Participation in vfdb-Jahresfachtagung 2023, Part III, Section 1.2)





Wir bestellen folgende Leistung bei der Deutschen Messe /
We hereby order the following services from Deutsche Messe

Standfläche / Stand Space

- Reihenstand (eine offene Seite) / Row stand (open on one side)
Eckstand (zwei offene Seiten) / Corner stand (open on two sides)
Kopfstand (drei offene Seiten) / End stand (open on three sides)
Blockstand (vier offene Seiten) / Island stand (open on four sides)

Flächenwunsch / Stand space required

Maße: Frontbreite Tiefe Gesamtfläche
Dimension: Front width Depth Total area
..... m x m = m²

Kostenpflichtiger Standbau gewünscht: ja/yes nein/no
chargeable stand construction desired:

Besonderheiten:
Special requests:

Das Angebot beinhaltet Standfläche und weitere wichtige Serviceleistungen gemäß den Teilnahmebedingungen zur vfdb-
Jahresfachtagung 2023, Teil II, Ziffer 1. Die Preise ergeben sich aus den Teilnahmebedingungen Teil II, Ziffer 4.

This offer includes the stand space and additional key services in accordance with the Conditions for Participation in vfdb-Jahresfachtagung
2023, Part II, Section 1. The fees are listed in the Conditions for Participation, Part II, Section 4.

- Wir sind kein vfdb-Mitglied. Bitte senden Sie uns die Tagungsunterlagen zu
We are not a vfdb member. Please send us the conference documents

Wir bestellen zusätzlich folgende kostenpflichtige Leistung bei der vfdb /
We hereby order the following services from vfdb

- Anzeige/n im Tagungsband
Advertisement/s in the Conference Proceedings
Pausenfolie/n in den Vortragsräumen
Break Slide/s in the Presentation Rooms
Beilage/n von Informationsmaterial in den Tagungsmappen
Inclusion of Information Material in Conference Folders

Der Leistungsumfang ergibt sich aus den Teilnahmebedingungen zur vfdb-Jahresfachtagung 2023, Teil II, Ziffer 2.
Die Preise ergeben sich aus den Teilnahmebedingungen Teil II, Ziffer 4.

For the scope of services see Conditions for Participation in vfdb-Jahresfachtagung 2023, Part II, Section 2.
The fees are listed in the Conditions for Participation, Part II, Section 4.

Option / Option

- Sponsoring / Sponsoring
Wir interessieren uns für die Möglichkeit, die vfdb allgemein oder/und die Jahresfachtagung zu unterstützen
und bitten um Kontaktaufnahme
We are interested in the possibility of supporting the vfdb in general or/and the annual conference and ask
you to contact us





Abweichende Rechnungsadresse / Different invoicing address

Wir wünschen die Ausstellung und Zusendung der Rechnung nicht an die Adresse des Ausstellers (nachfolgende Ziffer 1), sondern an eine abweichende Adresse (Teilnahmebedingungen zur vfdb-Jahresfachtagung 2023, Teil III, Ziffer 3.3).

Wir bitten, die Forderungen, die aus unserer Anmeldung zur obigen Veranstaltung und unserer Teilnahme an dieser entstehen, gegenüber dem unter nachfolgender Ziffer 2 aufgeführten, gesamtschuldnerisch haftenden Rechnungsempfänger (im Wege des Schuldbeitritts) geltend zu machen. Uns ist bekannt, dass wir erst nach vollständigem Ausgleich der von der Deutschen Messe entstehenden Forderungen von unserer Verpflichtung zur Zahlung frei werden.

Please issue and mail the invoice to the specified address, not to the address of the exhibitor listed in Section 1 below (Conditions for Participation in vfdb-Jahresfachtagung 2023, Part III, Section 3.3).

We hereby request you to enforce your claims, which arise from our registration for and participation in the above event, against the jointly and severally liable invoice recipient (by way of collateral promise) listed in Section 2. We are aware that we shall be released from our payment liability to Deutsche Messe only upon full settlement of the subject claims.

1. Aussteller / Exhibitor

Form fields for Exhibitor: Firmenname, Gebäude - Etage, Straße, Nation - PLZ - Ort, Phone, Ansprechpartner - eMail

Ort/Datum Place/date

Stempel/Rechtsverbindliche Unterschrift des Ausstellers Stamp/Legally binding signature of Exhibitor

2. Rechnungsempfänger / Debtor

Form fields for Debtor: Firmenname, Gebäude - Etage, Straße, Nation - PLZ - Ort, Phone, Ansprechpartner Rechnungsempfänger

zentrale Rechnungsversand - eMail des Rechnungsempfängers primary email address for invoicing (Teilnahmebedingungen zur vfdb-Jahresfachtagung 2023, Teil III, Ziffer 3.1 / Conditions for Participation in vfdb-Jahresfachtagung 2023, Part III, Section 3.1)

Ich/wir erkläre(n) hiermit, dass ich/wir im Wege des Schuldbeitritts die gesamtschuldnerische Haftung für alle Forderungen übernehme(n), die der Deutschen Messe aus der Teilnahme oder einer eventuellen Absage der Teilnahme des unter Ziffer 1 genannten Ausstellers an der obigen Veranstaltung entstehen.

I/we hereby assume joint and several liability by way of collateral promise for all claims that arise in favor of Deutsche Messe, as a result of participation by the company listed in Section 1 in the above event or cancellation of such participation.

Ort/Datum Place/date

Stempel/Rechtsverbindliche Unterschrift des Rechnungsempfängers Stamp/Legally binding signature of debtor



Teilnahmebedingungen

vfdb-Jahresfachtagung 2023

Die Teilnahmebedingungen zur vfdb-Jahresfachtagung 2023 bestehen aus folgenden Teilen:

I. Grundlagen des Vertrages

1. Veranstaltung / Veranstalter
2. Termine

II. Leistungsumfang

Beteiligungspreise und Zahlungstermine

1. Leistungen der Deutschen Messe
 - 1.1 Standfläche
 - 1.2 Tagungskarten
 - 1.3 Tagungsunterlagen
 - 1.4 Standbaulösungen / -pakete
2. Leistungen der vfdb
 - 2.1 Anzeige im Tagungsband
 - 2.2 Beilage von Informationsmaterial in den Tagungsmappen
 - 2.3 Pausenfolien
3. Sponsoring
4. Beteiligungspreise und Zahlungstermine

III. Geschäftsbedingungen

1. Vertragsabschluss
2. Weitere beteiligte Unternehmen
3. Zahlungsbedingungen
4. Vorbehalte
5. Haftung und Gewährleistung
6. Rücktritt / Vorzeitige Beendigung des Vertrages

Hinweise zum Datenschutz

Conditions for Participation

vfdb-Jahresfachtagung 2023

The following parts collectively constitute the Conditions for Participation in vfdb-Jahresfachtagung 2023:

I. Framework of Agreement

1. Event / Organizer
2. Calendar

II. Scope of Services

Participation Fee & Payment Due Dates

1. Services of Deutsche Messe
 - 1.1 Stand Space
 - 1.2 Conference Tickets
 - 1.3 Conference Documents
 - 1.4 Stand Setup Options & Packages
2. Services of vfdb
 - 2.1 Advertisement in the Conference Proceedings
 - 2.2 Inclusion of Information Material in Conference Folders
 - 2.3 Break Slides
3. Sponsoring
4. Participation Fee & Payment Due Dates

III. Terms of Business

1. Participation Agreement
2. Other Participants
3. Terms of Payment
4. Reservation of Rights
5. Liability, Warranty
6. Withdrawal/Premature Termination of the Agreement

Data Privacy Policy

I. Grundlagen des Vertrages

Die Teilnahmebedingungen zur Teilnahme an der vfdb-Jahresfachtagung 2023 Teil I, II und III werden von dem Aussteller mit der Anmeldung zu der Veranstaltung in allen Punkten rechtsverbindlich anerkannt.

Die Bedingungen insgesamt bilden die rechtliche Grundlage für die Teilnahme an der Veranstaltung und für die Überlassung von Ausstellungsflächen durch die Deutsche Messe an Aussteller, soweit die Vertragspartner nichts Abweichendes schriftlich vereinbart haben.

Der Abschluss des Beteiligungsvertrages erfolgt ausschließlich zur Präsentation der Produkte und Dienstleistungen gemäß dem Produktgruppenverzeichnis der Veranstaltung.

Eine Übertragung der sich aus diesem Vertrag ergebenden Rechte und Pflichten auf Dritte ist nur zulässig, sofern die Teilnahmebedingungen diese Möglichkeit vorsehen.

1. Veranstaltung / Veranstalter

vfdb-Jahresfachtagung 2023

Veranstalter:
Deutsche Messe AG
Messegelände
D – 30521 Hannover
Tel. +49-511/89-0
Fax +49-511/89-32626

Veranstaltungsort:
Messe und Congress Centrum Halle Münsterland
Albersloher Weg 32
48155 Münster

2. Termine

2.1 Ausstellungsdauer

Sonntag, 14.05.2023 bis
Mittwoch, 17.05.2023

I. Framework of Agreement

By registering for the event, the exhibitor acknowledges and accepts all aspects of the Conditions for Participation in vfdb-Jahresfachtagung 2023, Parts I, II and III as legally binding.

All these conditions shall collectively define the legal framework for participation in the event and govern the rental of exhibition space to the exhibitor by Deutsche Messe, Hannover, unless otherwise agreed upon by the parties in writing.

The participation agreement is executed exclusively for the display of products and services per the product categories at the event.

The rights and obligations arising from or in connection with such an agreement may be assigned to third parties, as stipulated in the Conditions for Participation.

1. Event / Organizer

vfdb-Jahresfachtagung 2023

Organizer:
Deutsche Messe AG
Messegelände
30521 Hannover, Germany
Tel. +49-511/89-0
Fax +49-511/89-32626

Venue:
Messe und Congress Centrum Halle Münsterland
Albersloher Weg 32
48155 Münster, Germany

2. Calendar

2.1 Duration of trade fair

Sunday, May 14, 2023 to
Wednesday, May 17, 2023

II. Leistungsumfang / Beteiligungspreise und Zahlungstermine

Die Deutsche Messe veranstaltet die vfdb-Jahresfachtagung 2023.

Die Deutsche Messe ist wirtschaftlicher Träger und Vertragspartner der Aussteller.

Mit Zustandekommen eines Vertrages über eine Standfläche erhält der Aussteller das Recht, die nachfolgend genannten Leistungen in Anspruch zu nehmen.

Beanstandungen jeder Art, die sich auf die Ausführung unserer Leistungen oder sonstige Unregelmäßigkeiten beziehen, sind unverzüglich schriftlich Ihrem Ansprechpartner bei der Deutschen Messe zwecks Abhilfe mitzuteilen. Bei nicht rechtzeitiger Mitteilung können Rechte aus solchen Beanstandungen nicht geltend gemacht werden.

1. Leistungen der Deutschen Messe

Leistungsumfang Standfläche

1.1 Standfläche

Standfläche in der bestätigten Art und Größe

1.2 Tagungskarten

Die Aussteller erhalten unabhängig von der gemieteten Standgröße und vom Anmeldeeingang zur Jahresfachtagung 2 Tagungskarten, die zum kostenlosen Besuch der Vortragsveranstaltungen berechtigen (obligatorisch). Ab einer Standfläche von 11 m² erhöht sich der Anspruch auf 3 Tageskarten, pro 10 m² mehr Standfläche kann jeweils eine weitere Tageskarte angefordert werden.

1.3 Tagungsunterlagen

Die Mitglieder der vfdb erhalten ab Mitte März 2023 die Tagungsunterlagen. Die Aussteller, die nicht Mitglied der vfdb sind, können die Tagungsunterlagen mit der Anmeldung mitbestellen.

1.4 Standbaulösungen / -pakete

Informationen über Standbaupakete können mit der Anmeldung angefordert werden.

2. Leistungen des vfdb

Zusätzlich kostenpflichtig buchbar & berechnet über den vfdb:

2.1 Anzeige im Tagungsband

Format A5, ca. 600 Seiten, Auflage ca. 450 Stück., Aufpreis für Einbandseiten U2 und U3 50 %, Anzeigenformat „4C-Litho“ als Positivfilm oder Datenbank, der Tagungsband wird ebenso in Form eines USB-Sticks ausgegeben, Auflage ca. 350 Stück.

2.2 Beilage von Informationsmaterial in den Tagungsmappen

Das Material ist in einer Stückzahl von 750 Exemplaren kostenfrei zur Verfügung zu stellen und wird den Tagungsunterlagen beigelegt. Ein Muster senden Sie bitte vorher der vfdb-Geschäftsstelle zu.

Datum und Versandadresse folgen zu einem späteren Zeitpunkt.

2.3 Pausenfolien

durch Power-Point in allen Vortragssälen, Format 16:9.

3. Sponsoring

Es gibt verschiedene Möglichkeiten, die vfdb als gemeinnützige Organisation zu unterstützen. Bitte wenden Sie sich an den Generalsekretär der vfdb, Herr Dr. Oberhagemann (www.vfdb.de).

Haben Sie Interesse, die vfdb-Jahresfachtagung zu sponsern, nehmen Sie bitte Kontakt auf zu

Frau Claudia Groetschel (Tel.: 030 440201-33, Fax: 030 440201-50 oder claudia.groetschel@eobiont.de)

II. Scope of Services / Participation Fee & Payment Due Dates

Deutsche Messe is the organizer of vfdb-Jahresfachtagung 2023.

Deutsche Messe is the financial sponsor and contractual partner of the exhibitors.

Upon execution of an agreement for stand space, the exhibitor shall be entitled to make use of the services listed below.

Any **complaints** of unsatisfactory execution of services or other irregularities must be promptly reported in writing to your contact at Deutsche Messe, to enable the latter to resolve the problem. You shall forfeit your right to claim damages, if you do not file the complaint on time.

1. Services of Deutsche Messe

Scope of Services Stand Space

1.1 Stand space

Confirmed stand space and type

1.2 Conference Tickets

Irrespective of the stand size rented and receipt of registration for the Annual Conference, the exhibitor receives 2 conference tickets entitling the holder to attend the presentation events free of charge (mandatory). If a stand space of 11m² or more is rented, the entitlement is increased to 3 day tickets, and for every additional 10 m² of stand space a further day ticket can be requested.

1.3 Conference Documents

vfdb members will receive the conference documents from mid-March 2023 onward. Exhibitors who are not vfdb members can order the conference documents together with their registration.

1.4 Stand Setup Solutions & Packages

Information about stand setup packages can be requested when submitting your registration.

2. Services of vfdb

Can also be booked at a charge & paid for via the vfdb:

2.1 Advertisement in the Conference Proceedings

Format A5, approx. 600 pages, edition approx. 450 units, surcharge for covers U2 and U3 50%, ad format "4C litho" as positive film or database, the conference proceedings are also issued on USB stick, edition approx. 350 units.

2.2 Inclusion of Information Material in Conference Folders

The material is provided free of charge in a quantity of 750 copies and will be enclosed with the conference documents. Please send a sample to the vfdb office beforehand.

Date and mailing address will follow at a later date.

2.3 Break Slides

via PowerPoint in all presentation rooms, format 16:9.

3. Sponsoring

There are various ways to support vfdb as non-profit organization. Please contact the Secretary General of vfdb, Dr. Oberhagemann (www.vfdb.de).

If you are interested in being a sponsor of the vfdb Annual Conference, please contact

Ms. Claudia Groetschel (tel.: +49 30 440201-33, fax: +4930 440201-50 or claudia.groetschel@eobiont.de)

4. Beteiligungspreis und Zahlungstermine

Alle Preise gelten zzgl. der gesetzlichen Mehrwertsteuer.

Eine anteilige Erstattung des Beteiligungspreises für nicht in Anspruch genommene Einzelleistungen ist ebenso ausgeschlossen, wie eine Änderung oder Austausch der enthaltenen Leistungen.

4.1 Beteiligungspreis Standfläche

Beteiligungspreis Reihenstand (Halle)

(pro m ²)	
Eingang der Anmeldung bis 25.06.2022 (Frühbucherpreis)	EUR 150,00 / m ² netto
Eingang der Anmeldung ab 26.06.2022 (Standardpreis)	EUR 160,00 / m ² netto

Beteiligungspreis Eckstand (Halle)

(pro m ²)	
Eingang der Anmeldung bis 25.06.2022 (Frühbucherpreis)	EUR 160,00 / m ² netto
Eingang der Anmeldung ab 26.06.2022 (Standardpreis)	EUR 170,00 / m ² netto

Beteiligungspreis Kopfstand (Halle)

(pro m ²)	
Eingang der Anmeldung bis 25.06.2022 (Frühbucherpreis)	EUR 170,00 / m ² netto
Eingang der Anmeldung ab 26.06.2022 (Standardpreis)	EUR 180,00 / m ² netto

Beteiligungspreis Blockstand (Halle)

(pro m ²)	
Eingang der Anmeldung bis 25.06.2022 (Frühbucherpreis)	EUR 180,00 / m ² netto
Eingang der Anmeldung ab 26.06.2022 (Standardpreis)	EUR 190,00 / m ² netto

Beteiligungspreis Freigelände

(pro m ²)	
Eingang der Anmeldung bis 25.06.2022 (Frühbucherpreis)	EUR 70,00 / m ² netto
Eingang der Anmeldung ab 26.06.2022 (Standardpreis)	EUR 80,00 / m ² netto

4.2 vfdb Leistungen

(zusätzlich zu dem in 4.1 aufgeführten Beteiligungspreis)

Diese Leistungen werden vom vfdb berechnet.

Anzeige im Tagungsband (pauschal)	EUR 1.200,00 netto
Informationsmaterial in Tagungsmappen (pauschal)	EUR 500,00 netto
Pausenfolien (pauschal)	EUR 300,00 netto

4.3 Zahlungstermine

Der Beteiligungspreis ist bis zum 15.03.2023 zu zahlen, soweit im Mietvertrag nicht anders vereinbart. Wird die Rechnung nach dem 15.03.2023 ausgestellt, ist sie entweder zu dem in der Rechnung angegebenen Fälligkeitstermin, andernfalls 7 Tage nach Rechnungsdatum zahlbar.

4. Participation Fee & Payment Due Dates

All fees are subject to the statutory VAT.

No pro-rata refund of the participation fee shall be granted for any inclusive services that are not utilized, and the standard set of services cannot be altered or substituted.

4.1 Participation Fee for Stand Space

Participation fee row stand (hall)

(per m ²)	
Application form received by June 25, 2022 (early booking rate)	EUR 150.00 / m ² net
Application form received as of June 26, 2022 (standard rate)	EUR 160.00 / m ² net

Participation fee corner stand (hall)

(per m ²)	
Application form received by June 25, 2022 (early booking rate)	EUR 160.00 / m ² net
Application form received as of June 26, 2022 (standard rate)	EUR 170.00 / m ² net

Participation fee end stand (hall)

(per m ²)	
Application form received by June 25, 2022 (early booking rate)	EUR 170.00 / m ² net
Application form received as of June 26, 2022 (standard rate)	EUR 180.00 / m ² net

Participation fee island stand (hall)

(per m ²)	
Application form received by June 25, 2022 (early booking rate)	EUR 180.00 / m ² net
Application form received as of June 26, 2022 (standard rate)	EUR 190.00 / m ² net

Participation fee open-air site

(per m ²)	
Application form received by June 25, 2022 (early booking rate)	EUR 70.00 / m ² net
Application form received as of June 26, 2022 (standard rate)	EUR 80.00 / m ² net

4.2 Services of vfdb

(in addition to fees listed in Section 4.1)

These services are billed for by vfdb.

Advertisement in the Conference Proceedings (fixed fee)	EUR 1,200.00 net
Information in conference folders (fixed fee)	EUR 500.00 net
Break slides (fixed fee)	EUR 300.00 net

4.3 Payment Due Dates

The participation fee is due by March 15, 2023, unless otherwise stated in the rental agreement. For invoices issued after this due date, the full amount shall be payable in 7 days of the invoice date, or by the date stated on the invoice.

III. Geschäftsbedingungen

1. Vertragsabschluss

1.1

Die Bestellung einer Standfläche erfolgt durch Einsendung der ausgefüllten Anmeldeformulare.

1.2

Mit der Teilnahmebestätigung durch die Deutsche Messe kommt der Beteiligungsvertrag zwischen Aussteller und Deutscher Messe zustande. Weicht der Inhalt der Teilnahmebestätigung vom Inhalt der Anmeldung des Ausstellers ab, so kommt der Vertrag nach Maßgabe der Teilnahmebestätigung zustande, es sei denn, dass der Aussteller binnen 2 Wochen schriftlich oder in Textform (Brief, E-Mail, Telefax) widerspricht.

Soweit der Aussteller den elektronischen Versand der Teilnahmebestätigung gewählt hat, wird die Teilnahmebestätigung online auf der dem Aussteller per E-Mail mitgeteilten Internetseite bereitgestellt. Der Aussteller stellt sicher, dass der elektronische Posteingang regelmäßig kontrolliert wird und E-Mails der Deutschen Messe stets empfangen werden können. Die Teilnahmebestätigung ist zugegangen, wenn sie online vom Aussteller oder von einem bevollmächtigten Dritten zum Download bzw. zur Anzeige angeklickt wird.

2. Weitere beteiligte Unternehmen

Wird ein Dritter mit dem Aufbau des Messestandes oder sonst zum Zwecke der Organisation der Messebeteiligung des Ausstellers tätig, kann der Aussteller diesen unter Angabe der Vertretungsadresse schriftlich bevollmächtigen, rechtsverbindlich Serviceleistungen zu bestellen oder sonstige Erklärungen im Zusammenhang mit der Messebeteiligung für den Aussteller und etwaige Mitaussteller abzugeben. Diesem als vertretungsberechtigt benannten Unternehmen (Formular A1.2) werden alle weiteren Veranstaltungsunterlagen (Teilnahmebestätigung, Technische Richtlinien etc.) zur Verwendung für den Aussteller übersandt.

3. Zahlungsbedingungen

3.1

Die Leistungen unter Teil II, Ziffer 1 werden von der Deutschen Messe berechnet, die Leistungen unter Teil II, Ziffer 2 vom vfdb. Für die Berechnung der Leistungen der Deutschen Messe gilt:

Soweit der Aussteller oder der von ihm benannte Rechnungsempfänger den elektronischen Rechnungsversand gewählt hat und die von ihm angegebene eMail-Adresse validiert wurde, erfolgt die Zusendung per eMail mit PDF-Anhang in nicht verschlüsselter Form. **Personalisierte eMail-Adressen werden nicht berücksichtigt.** Ist keine zentrale eMail-Adresse angegeben, erfolgt eine postalische Zusendung. Die elektronische Rechnung ist zugegangen, wenn die E-Mail in den Herrschaftsbereich (E-Mail-Account beim Internetprovider) des Ausstellers oder des von ihm benannten Rechnungsempfängers gelangt ist. Dem Aussteller obliegt es, den elektronischen Posteingang regelmäßig zu kontrollieren und sicherzustellen, dass E-Mails der Deutschen Messe stets empfangen werden können.

Die Beteiligungskosten errechnen sich aus Teil II, Ziffer 4. Sie werden von der Deutschen Messe in Rechnung gestellt und sind bis zum genannten Zahlungstermin zu zahlen, soweit im Beteiligungsvertrag nichts anderes vereinbart ist.

Wird die Rechnung nach diesem Zahlungstermin ausgestellt, ist sie entweder zu dem in der Rechnung angegebenen Fälligkeitstermin, andernfalls 7 Tage nach Rechnungsdatum zahlbar. Bei Zahlungsverzug bleibt die Erhebung von Verzugszinsen ab Fälligkeit vorbehalten.

3.2

Die vorherige und volle Bezahlung der Rechnungsbeträge zu den dort genannten Zahlungsterminen ist Voraussetzung für die Nutzung der zugewiesenen Ausstellungsfläche.

Der Aussteller kann mit Gegenforderungen gegen fällige Beteiligungspreise, Preise für Serviceleistungen und sonstige aus dem Vertragsverhältnis stammenden Forderungen nur insoweit aufrechnen, als seine Forderungen unbestritten oder rechtskräftig festgestellt oder von der Deutschen Messe anerkannt sind. Gegenforderungen, die mit der aufgerechneten Hauptforderung synallagmatisch verknüpft sind, sind vom Aufrechnungsausschluss ausgenommen.

Vorstehendes gilt entsprechend für ein vom Aussteller geltend gemachtes Zurückbehaltungsrecht.

III. Terms of Business

1. Trade Fair Agreement

1.1

Stand space is booked by submitting the completed registration forms.

1.2

The participation agreement between the exhibitor and Deutsche Messe takes effect once Deutsche Messe has dispatched the confirmation of participation. This confirmation shall be binding, unless the specifics of the confirmation deviate from the registration and the exhibitor objects in writing via letter, email, or fax, within 2 weeks of receiving the confirmation.

If the exhibitor chooses electronic confirmation of the participation, this shall be posted online on the website indicated to the exhibitor via email. The exhibitor shall be responsible for checking the electronic mailbox regularly and ensuring that emails from Deutsche Messe can be received. The confirmation of participation shall be deemed delivered as soon as it is downloaded or viewed by the exhibitor or his authorized representative.

2. Other Participants

An exhibitor may appoint a third party to set up the exhibition stand or otherwise organize his participation in the trade fair. This can be done by naming the representative and authorizing him in writing to represent the exhibitor and any co-exhibitors in any and all matters related to the trade fair, including the placing of legally binding orders. Thereafter, all further trade fair related documents such as the confirmation of participation, technical regulations, etc., shall be sent to this authorized representative (Form A1.2).

3. Terms of Payment

3.1

The services listed in Part II, no. 1 are billed for by Deutsche Messe, the services under Part II, no. 2 by vfdb. The following applies to the billing of Deutsche Messe's services:

If the exhibitor, or his authorized invoiced recipient, chooses to receive invoices electronically and the email address provided has been validated, the invoices shall be sent as unencrypted PDF attachments to the email address provided. **Personalized email addresses shall not be considered**, and invoices shall be mailed, if no main email address is given. The electronic invoice shall be deemed delivered as soon as it arrives within the exhibitor's sphere of control (email account at Internet service provider), or that of the recipient designated by him. The exhibitor shall be responsible for checking the electronic mailbox regularly and ensuring that emails from Deutsche Messe can be received.

The participation fees as stated in Part IV, Prices and Payment Due Dates, must be paid by the due date stated in the price list, unless otherwise specified in the participation agreement.

For invoices issued after this due date, the full amount shall be payable within 7 days of the invoice date, or by the due date stated on the invoice. Deutsche Messe reserves the right to charge interest on overdue payments.

3.2

Prior and full payment of the invoice amounts on the payment due dates specified therein is a prerequisite for the use of the allocated stand space.

The exhibitor may offset counterclaims against outstanding participation fees, charges for services and other claims arising from or in connection with the trade fair agreement, only to the extent such counterclaims are undisputed, have been finally adjudicated or otherwise established as legally binding, or have been accepted by Deutsche Messe. Counterclaims that are mutually interlinked with the principal claim shall be excluded from the prohibition to offset.

The above provisions shall accordingly govern any right of retention claimed by the exhibitor.

Kommt ein Aussteller seinen Zahlungsverpflichtungen nicht nach, kann die Deutsche Messe die Ausstellungsgegenstände und die Standeinrichtung zurückbehalten und sie auf Kosten des Ausstellers öffentlich versteigern lassen oder freihändig verkaufen. Die gesetzlichen Vorschriften über die Pfandverwertung sind – soweit gesetzlich zulässig – abbedungen.

3.3

Auf besonderen Antrag des Ausstellers (Formular A3), kann die Berechnung des Beteiligungspreises und der Preis für Serviceleistungen an einen Dritten vereinbart werden. Der Antrag wird nur wirksam, wenn er vom Aussteller und dem von ihm benannten Rechnungsempfänger rechtsverbindlich unterzeichnet bei der Deutschen Messe vorliegt.

3.4

Alle Preise gelten zuzüglich der jeweils gültigen Mehrwertsteuer, soweit sie gesetzlich vorgeschrieben ist.

4. Vorbehalte

4.1

4.1.1

Die Deutsche Messe ist berechtigt, die Veranstaltung in begründeten Ausnahmesituationen, zu verkürzen, abzubrechen, vorübergehend zu unterbrechen oder abzusagen.

Eine begründete Ausnahmesituation, welche eine derartige Maßnahme rechtfertigt, liegt insbesondere vor, wenn

- a) eine hoheitliche Maßnahme (z.B. gerichtliche oder behördliche Anordnung oder sonstige hoheitliche Regelung wie Gesetz oder Verordnung) im Zusammenhang mit der Durchführung der Veranstaltung vorliegt oder von einer Durchführung der Veranstaltung dringend abgeraten wird, unabhängig davon, ob diese hoheitliche Maßnahme direkt an die Deutsche Messe oder an die Allgemeinheit adressiert ist. Dazu zählen auch alle hoheitlichen Maßnahmen im Zusammenhang mit dem Corona-Virus SARS-CoV-2 / COVID-19; oder
- b) zureichende tatsächliche Anhaltspunkte dafür vorliegen, dass die geplante Durchführung oder Fortsetzung der Veranstaltung zu einer konkreten Gefährdung von Leib oder Leben oder von Sachen mit erheblichem Wert führen kann oder
- c) die störungsfreie Durchführung der Veranstaltung in einem Maße beeinträchtigt oder gefährdet ist, dass der mit der geplanten Durchführung angestrebte Veranstaltungszweck für Aussteller, Besucher oder die Deutsche Messe nicht oder nur mit erheblichen Einschränkungen erreicht werden kann. Dies ist insbesondere dann der Fall, wenn die wirtschaftliche Tragfähigkeit der Veranstaltung nicht erreichbar ist oder der Anmeldestand erkennen lässt, dass der mit der Veranstaltung angestrebte Branchenüberblick nicht gewährleistet ist.

4.1.2

Die Deutsche Messe trifft diese Entscheidung gem. Ziff. 4.1.1 in ihrer Funktion als Veranstalterin nach eigenem pflichtgemäßem Ermessen. Bei der Entscheidung sind die Interessen aller betroffenen Teilnehmer (insbes. Aussteller, Besucher, Konferenzteilnehmer, Redner, Sponsoren) sowohl hinsichtlich des Veranstaltungszwecks, als auch hinsichtlich der gebotenen Sicherheitsüberlegungen zu berücksichtigen.

4.2 „Höhere Gewalt“ / Force Majeure

4.2.1

Der Deutschen Messe stehen die Handlungsoptionen nach Ziffer 4.1.1 einschließlich der Rechtsfolgen nach Ziffer 4.3 ebenfalls zu, wenn ein Fall von höherer Gewalt vorliegt.

4.2.2

Unbeschadet der Regelung in Ziffer 4.1.1 bedeutet „höhere Gewalt“ das Eintreten eines Ereignisses oder Umstandes, das oder der die Deutsche Messe daran hindert bzw. es ihr teilweise oder vollständig unmöglich macht, eine oder mehrere ihrer vertraglichen Verpflichtungen aus dem Beteiligungsvertrag zu erfüllen, wenn und soweit die Deutsche Messe nachweist, dass

- a) ein solches Hindernis außerhalb ihrer zumutbaren Kontrolle liegt, d.h. keinen betrieblichen Zusammenhang aufweist; und
- b) es zum Zeitpunkt des Vertragsabschlusses vernünftigerweise nicht vorhersehbar war; und
- c) die Auswirkungen des Hindernisses von ihr auch nicht mit wirtschaftlich erträglichen Mitteln und durch äußerste vernünftigerweise zu erwartende Sorgfalt vermieden oder überwunden werden kann und damit für sie dauerhaft, also nicht nur vorübergehend, unabwendbar sind.

If exhibitors fail to meet their financial obligations, Deutsche Messe shall be entitled to retain the exhibits and stand furnishings and sell these by public auction or privately, at the expense of the exhibitor. The statutory provisions on the sale of pledged goods are hereby waived, to the extent permitted by law.

3.3

The exhibitor may make a special request using Form A3 to appoint a third party to be invoiced for the participation fees and service charges. This authorization shall become effective only if Deutsche Messe receives the completed form, legally signed and executed by the exhibitor and authorized invoice recipient.

3.4

All prices are subject to the statutory VAT, as applicable.

4. Reservation of Rights

4.1

4.1.1

Deutsche Messe reserves the right in justified exceptional situations to shorten in duration, cut short, temporarily interrupt or fully cancel the event.

Exceptional situations justifying this type of measure include, but are not limited to, circumstances in which

- a) a sovereign measure (such as a court order, administrative directive or other rule deriving from sovereign power, such as a statute, ordinance or regulation) is issued in relation to the running of the event or an urgent recommendation is made not to hold the event, regardless of whether said sovereign measure is addressed directly to Deutsche Messe or to the general public. This includes all sovereign measures in relation to the SARS-CoV-2 coronavirus/COVID-19; or
- b) there is sufficient basis in fact to conclude that running the event as planned or continuing it may result in real risk of bodily harm, death or significant damage to property, or
- c) the smooth running of the event is impaired or jeopardized to such an extent that the intended objective of the event for exhibitors, visitors and/or Deutsche Messe cannot be achieved or can be achieved only with substantial restrictions. This is particularly the case, if commercial viability of the trade fair is unachievable or if it is evident from the number of registrations that the trade fair lacks the desired overview of the sector.

4.1.2

As the event organizer, Deutsche Messe makes this decision at its own discretion, pursuant to Sections 4.1.1.

In reaching its decision, Deutsche Messe shall accordingly take due consideration of the interests of all event participants (especially exhibitors, visitors, conference attendees, speakers, sponsors), as well as the objective of the planned event, and appropriate safety and security issues.

4.2 Force majeure

4.2.1

In the event of force majeure, Deutsche Messe shall have recourse to the options set forth in Section 4.1.1 and the attendant legal consequences stated under Section 4.3.

4.2.2

Notwithstanding the provisions of Section 4.1.1, **force majeure** means the occurrence of an event or circumstance that hinders Deutsche Messe in its ability to fulfill one or more of its contractual obligations under its participation agreement or otherwise renders said fulfillment partially or completely impossible, provided and to the extent that Deutsche Messe demonstrates that:

- a) the hindrance in question is beyond Deutsche Messe's reasonable control, i.e. is external to Deutsche Messe's operational purview;
- b) the hindrance was not reasonably foreseeable at the time at which the agreement was entered into; and
- c) the effects of the hindrance cannot be averted or overcome by Deutsche Messe by undertaking economically tenable measures or by exercising the utmost degree of care, and are therefore deemed permanently, not just temporarily, beyond Deutsche Messe's control.